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骑单车给警车贴罚单
“郑州最牛交警”引发热议

记者对话主角，他说不开车是为了避免自己也违章
网友大赞一视同仁的好交警，也有人问：警车交罚款了吗

本地论坛上一篇“纬一路发现郑州最牛交警，骑单车给警车贴条”的帖子一出来，立即
引来不少网友跟帖热议。记者实地探访发现，临近退休的老民警宋自伟这两年骑单车给违
章车辆贴条共贴了3万张。对于网友给予的“最牛”之称，宋自伟说，谈不上最牛，他不过尽
了一个交警应该尽的职责。 晚报记者 张璇 张玉东/文 赵克/图 线索提供 孟繁勇

向骑单车给警车贴条的警
察叔叔致敬

3日下午，大河网上一篇“纬一路发
现郑州最牛交警，骑单车给警车贴条”的
帖子一出来，立即引来不少网友的跟
帖。发帖人卡斯说：“中午吃过饭没事，
沿着纬一路遛街。无意间在纬一路经六
路附近发现一位郑州最牛交警——骑着
单车给路两边的违规乱停车辆逐个贴
条，警车也照贴不误。一个字，牛！两个
字，好，牛。”

在帖子里，卡斯还贴出了一组这名
老交警正在给警车贴罚单的照片。照片
中，这名戴着眼镜的老交警正在给车牌
号为豫 A5702 警的警车开罚单，他的身
边停着一辆折叠自行车。卡斯说：“因为
有居民投诉这儿有违规车辆影响交通，
所以来这儿执勤的。当时都快中午一点
了。向骑着单车给警车贴条的警察叔叔
致敬。”

帖子一出来，短短几小时就有了五
六页的网友跟帖，不少人都对老交警的
行为表示赞赏。

昨日上午，记者来到纬一路与经六路交叉
口处，见到了这位被誉为“最牛交警”的交警一大
队一中队民警宋自伟。一辆折叠自行车，一个
水壶，一部相机，这就是宋自伟的装备。

经六路比较窄，只有7米宽，路东边有一排
平行停车位，路西边虽然没有规划停车位，可
是一眼望过去，还是有不少车辆停在了那里。

“早上我骑自行车都过不去。”宋自伟说，路面
本来就不宽，再加上两边都停车，这里拥堵是
家常便饭，两辆汽车交会时常常要拐半天才能
互相贴着过去。

“车主啥时候走的，在不在附近？”路口车

牌号为豫 AEE536 和车牌号为豫 AFN929 的俩
车紧挨着停在路西，宋自伟问了问附近饭店的
保安，保安表示也不清楚时，宋自伟把自行车
停在一边先拍照取证，随后掏出小本填写违章
通知单贴在车上。

没骑两步又有一辆车违章停车，宋自伟干
脆推着自行车走过去。这次又给一辆车牌号
为豫 K0297 警的现代越野警车开出了一张罚
单。看到他给警车贴罚单，几个准备停车的司
机赶紧又向前开走了。一路走下来，尽管路两
边大树成荫，可宋自伟的警服背后还是全湿
了，脸上的汗珠也是密密麻麻。

[ 网友发帖 ]

[ 记者探访 ] 看到他给警车贴罚单，想停车的司机赶紧走了

一般会先摸摸车身热不热再决定贴不贴条

“本来是开警车出来的，后来改成自行车
了。”宋自伟说，开车出来一是需要一会儿一停
比较麻烦，二是在贴条时自己停车也可能成为
乱停。宋自伟表示，虽然在执法的时候是允许
的，但为了以身作则他还是决定不开。妻子花
了 400多元给他买了辆折叠自行车，宋自伟就
每天骑车在经五路、经六路和黄河路上转。“这
些地方市民反映最多。”

“他经常在这附近，有时候下雨天还能看
见他。”附近饭店的保安说，宋自伟经常提醒他
们要告诉车主这里不能停车。宋自伟说，有些
车主可能就是去银行取个钱临时停车，所以他
贴条前就会先摸摸车身热不热，热了就说明是
刚停，如果车主在附近，他就会让车主尽快把
车开走免得占道。“而且骑自行车还能锻炼身
体，挺好的。”

两年贴了3万张罚单，最多时一天一本
“这两年几乎是专职贴条。”宋自伟说，从

1971 年参加工作到现在，他先后在交警事故
科、刑侦大队、经侦大队、防暴大队做过民警，最
后又回到老本行当了交警。从警38年了，这两

年除了执勤外，他就专职对违章停车贴条。
“最多的时候一天一本。”宋自伟粗略算了一

下，一般是两天一本，一年差不多要用掉300本，两
年就是600本，一本50张，这两年就是3万张罚单。

“昨天都贴了，今天就算了吧？”宋自伟停
下来休息，刚喝了一口水，一名中年男子拿张
停车单凑到他的面前求情。“昨天都贴过为啥
今天还停在这儿？”听了这句话，中年男子顿时
语塞，拿着单子离开了。

“不管是谁的车，只要违章停车我就贴
条。”宋自伟说，去年 3月他刚对一辆车开了罚
单，车主就走过来自称是人大代表，并掏出了
证件，可宋自伟告诉对方：“既然是这样那就更
应该配合工作。”缠了半天，对方只得接过了罚
单。对于网上“最牛交警”之称，宋自伟笑笑
说：“谈不上最牛，我不过是在做我该做的事。”
他说，自己并不是为了贴而贴，而是为了解决
交通拥堵，而且很多车主都很配合。

除了叫好外，还有一些网友对宋自伟的做
法提出了质疑。网友 zxl330 说：“赞一个，不
过还是有疑问，条子是贴了但不知真的会罚
不会？”网友“快乐的小心”也有这样的疑虑：

“贴归贴，不一定真罚的。”针对网友的质疑，
宋自伟说：“车主会不会去交罚款我管不了，
但给违章车贴条是我的职责，不能因为车辆
特殊就不去做。”

车主交不交罚款我管不了，但贴条是我的职责

警车违章，照贴不误。

顶
喜欢你，警察叔叔

龙在江湖：向老同志致敬，都 50 多岁
的人了，还骑个单车穿梭于大街小巷。
顶！

wtaxcy：多几个这样的交警，道路安全
系数则会一路狂升的。

妙恋：喜欢你，警察叔叔。
漫步者：喜欢这样的牛交警，大家一视

同仁。
钱小样：是不是督察呀，看那警察的身

材是该骑单车了，锻炼身体减肥不说，还给
国家节省资源哪。一举两得多好！支持沿
路一直贴……看哪个警车还敢再违章。

Shizhengfu：希望不是作秀！不过，也
来个强有力的支持！

踩
本来很正常的事

为什么会有这么大影响？
foolishman7：想问一下楼主，牛交警

不少，可被罚的警车，有一个去交罚款的没
有？

寒江雪：关键是要执行，不然贴了也白
贴！

zxcvbnm66：贴了白贴，只说明这位警
官尽职了，但是公安车辆违章记录，会从内
部网消除的！不然他们咋会那么随意停放
哦！

曾昭升：楼主和这个交警很熟吗？看
看交警的自行车停的位子合法吗？拍照取
证了吗？贴单的都会受到处罚吗？

qp69-凹凸：本来很正常的事，为什么
会有这样的影响？？？？


